

L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE

JOURNAL D'ÉDUCATION ET D'INSTRUCTION

“ Rendre le peuple meilleur ”

PARAISANT LE 1^{er} ET LE 15 DE CHAQUE MOIS, LES VACANCES EXCEPTÉES

J.-B. CLOUTIER, Rédacteur-proprétaire

C.-J. MAGNAN, Assistant-rédacteur

Prix de l'abonnement : UN DOLLAR par an, invariablement payable d'avance

Toute correspondance, réclamation, etc., concernant la rédaction ou l'administration, devra être adressée à J.-B. CLOUTIER, 148, rue St. Olivier, Québec.

SOMMAIRE : — Pédagogie : — A nos confrères. La religion dans l'école. — Du choix des livres. 1^{er} article. — Rapports des inspecteurs d'écoles : M. Dubeau. — **Partie pratique :** Langue française : I, Dictée : Le dindon. — II, Dictée : Le vrai patriotisme. — III, Dictée : Aspect des forêts brûlées dans la région du lac Nipissing. — Analyse grammaticale. — Langue anglaise. — Arithmétique. — Géographie pratique : Le Sagara. — **Divers :** Poésie : Le maître d'école. — Lettre pastorale (3^e suite.) — Le “ Sténographe canadien. ” — Hygiène. — Bibliographie. — Livres classiques. — Pèlerinage en Terre-Sainte. — Actes officiels du département de l'Instruction publique. — Le piano Newcombe. — Annonces.

A nos confrères

Nous remercions sincèrement le *Moniteur* de Lévis, le *Quotidien*, l'*Electeur*, l'*Événement* et l'*Union libérale*, de l'attention qu'ils daignent porter à l'*Enseignement primaire* et au *Supplément pédagogique* que nous publions cette année.

La religion dans l'école

“ La religion est l'âme qui empêche la science de se corrompre. ”

Il y a déjà longtemps que cette belle pensée est tombée de la plume de Bacon, et à mesure que les années s'accroissent, que les événements se succèdent, la justesse de cette affirmation apparaît de plus en plus évidente.

Dans notre catholique province de Québec, Dieu merci, la nécessité de la religion dans l'école n'est pas à démontrer.

Mais nous ne devons pas nous cacher que la lutte anti-religieuse, bien qu'un tant soit peu déguisée, pour le moment, est ouverte, réellement ouverte dans les grands centres canadiens.

Certes, l'ennemi n'ose pas encore pénétrer dans l'école, il en est actuellement à ses exercices préliminaires : résistance aux évêques en matières religieuses, fomentation de discordes au sein de nos paisibles paroisses, publication d'écrits dangereux, appel passionné aux foules à propos de tout et à propos de rien.

Il est encore temps : prévenons le mal. Et c'est en pareille circonstance que l'instituteur chrétien doit se montrer à la hauteur de sa mission. Le moyen le plus sûr de préparer des générations de croyants, c'est d'enseigner le catéchisme et l'histoire sainte de telle sorte que l'enfant puisse se rappeler toute sa vie que tout vient de Dieu, que tout appartient à Dieu et que tout doit retourner à Dieu. Et, à la lumière des immortels enseignements de l'Évangile, comme il est facile d'apprendre aux élèves que la paix sociale, si fort troublée de nos temps, repose entièrement sur le grand et consolant principe de la Charité, apporté au monde par Notre-Seigneur Jésus-Christ et enseigné aux